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李強生- 

每一次的短宣都有不同的看見、不同的事奉、和不同的感想。這次 17天的南非短

宣之行也是如此。 

不同的看見： 

1) 許多從前在動物園、電影中看過的野生動物、風土人情，在這次的行程中都

親眼見到。「行千里路勝於讀萬卷書」，真是良有已也！非州對我不再莫生，

今天可以把南非的歷史、地理及人物連在一起了！ 

2) 雖然到了南非，是非州的一部份，所看見的還是極為有限。當地的同工對我

們的照顧和保護是相當地週全。再加上幾乎排著滿滿的事奉、所以，除了在

服事完了之後的一兩天外，我們所接觸的只是有限的中國移民。對於整個非

州的大環境，認識的機會實在不多。 

不同的事奉： 

1) 除了從前熟習的專題、見證、顧嬰、探訪、講道…之外，這次的短宣隊還要

負責一個三天的年青人營會、及另一個三天的退修會，在事奉上是一個挑戰。

對我個人來說，尤其是要以一個主題連續講五篇陪靈信息，是一項進深的學

習機會。感謝主，當地弟兄姊妹認真的態度及虛心的接受，對短宣隊是個很

大的鼓勵。 

不同的感想： 

1) 在我們所到的幾個南非華人教會中，人數雖然不多，但幾乎每一個家庭、每

一個人都在經濟、學業、工作、前途、安全顧慮…有許多實際上的難處。這

些難處可以促使人更依靠神、但也可能使人更遠離神；宣教士在關顧牧養上

的挑戰是直接、又繁瑣的。 

2) 比起北美教會，宣教士在牧養事工的安排上有很大的彈性：好處是可以有比

較大的發揮空間。但也有它的缺點，一則不易陪養出肯委身的同工、二則是

孤獨、不容易找到當地的屬靈伙伴。除非有一個經常性、真摯的屬靈生命，

日久可能容易漸漸鬆懈下來。吳元國牧師、師母忙於在三個查經班、及教會

的主動、進取精神是值得我們敬佩的。 

 

 

 



 

 

管其謙 - 

 

感謝主帶領我這不配的器皿在南非短宣中來親近神，讓我看見能與神同行在主的禾

場裡面作工，榮耀歸主名，一切真就是主的恩典。 

 

這次短宣體會到南非治安敗壞、經濟蕭條、百業待廢（就是未來完全沒指望的衰

敗）、貨幣貶值，而一群福清人卻仍願意遠離家鄉不顧安危來黑人區賺外匯，或許

傳統中國人的面子問題讓他們放不下，不願就此回大陸開類似的店鋪，更有甚者還

與小孩或配偶分隔在中國與南非兩地，也慢慢發生夫妻或親子的問題，真是有命賺

錢也可能沒命花錢，完全寫照出聖經裡的：人若賺得全世界，賠上自己的生命，有

什麼益處呢？ 

 

我們短宣隊能如何探顧他們呢？只有阿爸天父的愛、神的話語可以親自來安慰他們

憐憫他們，叫他們在心裡有真平安！就像我學青營的專題“前途、錢途、虔途”，

這些年輕人不管繼續或離開南非唸書還是就業，唯有在主裡面人生才有盼望才有未

來！ 

 

求主照祂榮耀的豐富，保守在南非的宣教事工，帶領在南非的弟兄姐妹在基督耶穌

裡有福杯滿溢的平安！ 

 

連文靜 - 

南非是我過去人生中出差、旅遊的最後選項地區，但因主的憐憫，讓我有服事祂的

機會，去了一個意想不到的國度，卻帶回主滿滿的恩典、祝福和經歷。 

 

無論在學青營、探訪中、專題分享里，我深深地體會到在那裡生活的弟兄姐妹們都

不容易，若不是在主里的愛，主所賜的真喜樂、真平安和恩典，誰都無法堅持、站

立得住。就如經上說：是要叫你們在耶穌裡面有平安。在世上你們有苦難；但你們

可以放心，耶穌已經勝了世界。感謝主！這是我在南非看到神的工。 

為當地的牧者、同工們向主獻上感謝，在這艱難的大環境中，看到他們活出了“四

面受敵，卻不被困住；心裡作難，卻不至失望”的不一樣的生命。這些都是出於 

神。 

 

出發之前，許多弟兄姐妹們都好奇問我：“在南非的治安很危險，你怎麼會想去呢？

但我們會好好為你們代禱。” 哈！與其說我蠢蠢地真沒有聽到任何宣傳士告訴我

南非的情況（這是事實，我真不知道南非的治安有多麼危險），我倒非常樂意地說

我只知道單純地相信主的帶領，感謝主！讓我再次經歷祂的同在和信實。 

 



韋思誠 - 

當初葡萄牙航海家 Dias 發現好望角的時候，就好像是來到的世界的地極，他當時

命名為風暴之角(Cape of Storms), 他的國王卻有不同的看見而稱它為美好的希望

(Cape of Good Hope)，現在南非雖然人為不彰，經濟衰退，治安敗壞，前途茫茫，

但在神的眼中卻是可喜悅、有盼望的; 我的感受確實是這樣的，尤其是在開普敦，

風光明媚，景色宜人，城市井然有序，沒有天災人禍的威脅，甚至比灣區還適合居

住，成為退休的天堂; 很難想像在比陀或是約翰尼斯堡，卻有很大的差距。 

當我看到那群可愛的企鵝時，還真的以為到了南極; 耶穌吩咐我們要作外邦人的光， 

為祂作見證，衪要施行救恩，直到地極；若不是聖靈降臨在我們身上，我們又如何

能得到南非這一塊神所愛的地土? 我能做的就是數算神的恩典，希望用生命來影響

生命，雖然是來到一個完全陌生的國度，卻也談不上異文化的宣教，因為傳講的對

象主要還是中國華人，每當看到十字路口的黑人在要錢的時候，剛開始是害怕討厭

的心態，後來蒙主的光照，想想他們不也是神所創造的傑作，應該要為這塊地土上

的人民迫切的禱告，求主憐憫他們，反轉他們的生命，改善他們的生活 。 

和巴西短宣比較起來，感覺大環境比較好，至少在語言上還可以用英文溝通，如果

在巴西不懂葡萄牙語，真的是寸步難行，雖然經濟同様是在衰退中，最嚴重的還是

治安問題，當政府的執法部門成效不彰，甚至助紂為虐，老百姓的生命受到威脅，

財產沒有保障，又如何談得上安居樂業? 處在這樣的一個環境當中，如何找到出路

呢？只有主耶穌基督是唯一的道路，在主裏能夠找到真善美．在主裏才有真平安，

環境沒有辦法改變，惟有主能改變我們的心，依靠神免於恐懼，求主繼續保守南非

這個國家，沒有一個環境的迫害能夠攔阻福音的傳遞，人們需要主，願神的恩典臨

到那地．堅固弟兄姊妹的信心，在主的話語上扎根，為主作光作鹽，成為明燈照耀，

人們不再稱它為黑暗大陸。 

 

 

 


